
投资置业环境
是企业向前的“胜利基因”
湖南中豪微钠科技有限责任公司董事长 林枫

作为一家去年才落户株洲高新区的企业，可以说，发展还在
起步阶段，在市场上逐风破浪还要时间沉淀。但不得不说，株洲，
真是企业创新发展的沃土。

最初是被株洲的工业底蕴及更容易融入产业链而吸引。如
今回头看，株洲的投资置业环境，更是企业向前的“胜利基因”。
来株洲，是最正确的选择。

更让我感慨的是株洲本地资本的陪
伴。株洲高科产投公司，不仅是资金上注
入，舒缓了初创企业的压力，更是利用其
资源，帮助我们联系上下游关联企业，从

“入”到“出”，搭建好发展“稳固链”。
株洲赋能了我们壮大的先决条件，我

们也有信心，成为资方的下一个“期待”。

感谢株洲对新质生产力企业的支持
株洲太空星际卫星科技有限公司技术总监 汤大权

作为一家株洲科创型企业，我深感株洲对于新兴产业特别
是新质生产力企业的支持力度很大。

我们企业成立于 2022 年，是由国内领先的卫星运营与应用
服务提供商发起设立的卫星运营平台，公司核心团队成员多为
遥感卫星领域专家，深耕行业多年。仅用了一年多时间，我们就
成功发了第一组星。其间，我们得到了株洲市以及经开区、北斗
产业园对我们的大力支持。

“株洲星座”第一期由 16 颗小型卫星组成，预计到明年 3 月
份全部完成。未来，我们还规划了“株洲星座”二期、三期、四期，
预计共有 100颗星。

作为一家资本密集型的企业，我们需
要资金支持，用于卫星系统的建设。同时，
在卫星遥感应用领域，我们也需要大量资
金用于和各个产业结合，做一些产业独特
的解决方案、技术研发。我希借此次大会，
获得更多关注及投资“活水”，进一步助力
我国商业航天以及北斗产业发展。

有为政府举措不断
为企业发展“解忧”

湖南维尚科技有限公司副总经理 陈龙富

维尚科技是一家集研究、设计、生产、销售为一体的高端炉
用热工装备企业。通过自主研发，我们完成高温压力烧结炉的国
产化以替代进口，成功研发出氮化硅专用气氛压力烧结炉、金属
陶瓷专用烧结炉等一系列热工装备。

从一家科技型小企业，成长为国家专精特新“小巨人”企业，
一路走来，离不开当地政府和金融机构的扶持。

科技企业因为轻资产、重投入、长周期、慢回报等特性，这也
导致很多创投机构、银行因看不清企业市场前景，不敢轻易投、
轻易贷。身处株洲，我们切实感受到了有为政府的务实态度，不
断推出金融惠企政策，搭建“信易贷”平台，并在产业链、供应链
上为企业推荐和寻觅合作伙伴，为企业发展提速。

尤其是株洲大力推行“知识价值信用贷款”，让我印象深刻。
像株洲市科技局上门联系，了解企业之所需，搭建点对点的服
务，这极大促进了中小微企业的快速成
长。“政企银”三方互动工作的频繁开展，
也让金融机构更加贴近企业、了解企业。

此次大会，株洲企业能够一次性链接
到多家国内知名创投机构，对于迫切需要
资金注入的企业，无疑是利好讯号。

我认为，时下的株洲，就是创业热土，
也是有志者的不二选择。

引导更多高技术成果
在株“落地开花”

岳麓山工业创新中心副主任、湖南大学教授 余金清

在此次大会上，我感受到株洲产业底蕴非常深厚——有两
个世界级的产业集群。

岳麓山工业创新中心作为我省 4+4 科创工程的 4 个省实验
室之一，正在全力服务湖南工业的发展，也和株洲开展了深入合
作。我们不仅与中车株所、时代新材、608 所等建立了非常紧密
的合作，同时也帮一些株洲企业、科研院所引入“智力支持”，推
动他们与省外的创新团队建立了紧密的产学研合作。

后续，我们会针对株洲的需求，成立一个专家团队，长期在
株洲开展服务。前期，我们已与高新区签署了战略合作协议，专
家团队会长期深入株洲企业、园区，梳理企业的需求，并通过我
们的专家库为株洲企业解决关键问题，特别是在生产过程中存
在的一些问题。

下一步，我们的专家团队会进一步扎根株洲，为株洲推荐更
多的高技术成果，并引导它们在株洲转
化、“落地开花”。

在“科技+金融”这块，株洲市在全省
起了一个好的带头作用。未来，我建议科
技金融要进一步加大投早、投小、投硬科
技的力度，才能更好地孵化出更多的拳头
产业以及拳头产品。
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金融“活水”如何浇出科创“繁花”
听听走进株洲的投资大咖怎么讲

株洲日报全媒体记者/陈驰 刘芳 张媛 文/图

愿意加入
株洲新质生产力发展浪潮中
中金资本运营管理委员会委员、董事总经理 佟重

金融在“科技—产业—金融”良性循环中扮演着重要角色。它
既是科技与产业的“黏合剂”，也是推动产融协同、技融协同的“加
速器”。

科创企业在不同发展阶段，都应与投资人建立良好的互动关
系，利用好股权融资，助力企业发展。从投资行业来看，我们也会
根据企业在生命周期的不同需求，提供更具匹配性的机构参与投
资。比如，有些天使投资人本身是某些产业内的资深人士，他们在
研发领域、技术把握等方面能给予企业很多指导，也能够帮助企
业对接一些上下游的产业链资源。

这次会议，株洲市委市政府把国内众多知名金融、创投机构
聚集到株洲，为构建科技链、产业链、金融
链协同生态创造了良好的土壤。

中金资本作为国内龙头的私募股权投
资基金管理平台，愿意在三链融合、良性互
动上，加入到株洲的未来新质生产力的发
展大浪潮中，为加速形成“科技—产业—金
融”良性循环的新发展格局作出积极贡献。

派驻团队进一步挖掘投资
株洲好项目

鼎晖百孚资本合伙人 曹旭

作为投资人，我关注株洲很长时间了。株洲有非常雄厚的工
业基础，创造了中国工业史上 340多项第一，是一座制造名城。

在株洲，我们机构早已布局。比如，我们投资的中晟全肽，是
一家国家级科技“小巨人”企业，也是全球唯三的专门做多肽药物
新药分子发现的企业。最近，我们又追加了部分投资。

株洲对自己有明确的产业定位。我们机构的投资方向、理念
和株洲的产业重点也非常契合，主要方向包括生物制药、高端制
造、半导体芯片和军民融合。我相信，未来在这四大领域还可以持
续发力，共谋发展。

在这次会议上，株洲又设立了科创基
金港，为城市打造了一个重要的基金交流
平台、产业创新平台、金融服务平台和投
资孵化平台。未来，我们机构可能会派驻
专业团队，在株洲一线搜寻、挖掘好项目、
投资好项目，进一步投资株洲。

以资本为纽带，帮助株企更好发展
前海方舟资产管理公司总裁、前海母基金执行合伙人 陈文正

走进株洲的产业园区，让我感慨。像轨道交通、航空航天、北
斗等优势产业，催生了一大批研发实力强劲的企业，这些“未来之
星”，值得被创投机构特别关注。

株洲是工业之城，一直以来，我们都比较关注。目前公司已投
资宏达电子、立方新能源等企业。像宏达电子，作为一家专注于高
端高可靠电子元器件及电路模块研发、生产、销售及服务的高新
技术企业，不仅是自身发展势头迅猛，更是裂变出多个企业。随着
钠、锂电池产品的不断迭代，立方新能源已成为株洲新能源产业
链中的重要一环。

株洲科创基金港的设立，已经吸引了 20 多家创投机构的入
驻，这也印证了株洲是值得投资和信任的。城市搭建基金港，对于
促动科技金融的深度融合，大有益处，它给
一些想入驻的创投机构搭建了有效平台。
有了驻点，便于让外部创投机构在这里成
为“座商”，让团队在当地更好地发掘、更好
地服务科技成果转化的创业主体。更能以
资本为纽带，吸引外地的产业资源到株洲
来，帮助株洲的科创企业更好发展。

期待成为“硬核株洲”的耐心资本
达晨财智主管合伙人、上海湘商金融投资专委会会长 傅仲宏

我是湖南人，对于家乡的发展，非常关注。此次来到株洲，也
让我更加了解这座城市，无愧于“制造名城”的称号。产业聚集、交
通便利、宜商环境等优势，也让我们看到了株洲的发展前景。

目前，我们在株洲已经投资了时代华鑫等 3家企业。时代华鑫
自主研发生产的 PI膜（高性能聚酰亚胺薄膜），随着电子工业和汽
车工业中5G高频通信、柔性显示、新能源汽车等产业的发展，全球
对 PI膜的需求与日俱增，也让企业发展来势向好。其他企业，也在
稳步发展，也正是城市浓厚的创新氛围，激发着企业的创新活力。

株洲如何引进金融资本，进一步助力
科技创新成果转化？我认为，株洲要向更多
创投机构推荐株洲潜力企业，引进耐心资
本，搭建项目融资服务平台，拓宽股权融资
渠道，培育股权投资文化，助力企业安心搞
研发、踏实做管理。

这次活动，我近距离感受到株洲企业
的创新能力与发展潜力，也期待成为“硬核
株洲”的耐心资本，陪伴企业发展壮大。

相关链接编者按

株洲市天使投资基金“投早投小投硬科技”投资项目签约、战略投资项目签约、基金设立签
约、株洲科创基金港揭牌……9月23日的株洲市金融助推科技创新成果转化大会，硕果累累。

在这场盛会中，省内外基金协会、60余家私募基金与株洲企业、高校科研院所创新团队互
动频频，甚至在餐叙会上仍“窃窃私语”。资本与企业的零距离互动，为株洲产业发展带来了更
多机遇。

昨日，记者采访了创投机构、创新中心、科技企业的八名与会嘉宾。来听听他们讲此次大会
将为株洲科创企业带来怎样的发展机遇与智识。
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